

SG Engelskirchen-Loope

die erste Handball-Spielgemeinschaft im Handballkreis Oberberg
seit 1991

VfL Engelskirchen – Abt. Handball Jahresbericht 2019

Frisch und ausgeruht nach den Weihnachtferien stiegen unsere Spielerinnen und Spieler in die laufende Saison in der Landes- und Kreisliga und der Kreisklasse wieder ein.

Unsere Kleinsten die Mini richteten am Anfang des Jahres ein Turnier aus. Hier konnten sie ihr erlerntes Können unter Beweis stellen aber auch auf einem Hindernisparcour ihre Geschicklichkeit testen.

Erfolgreiche und nicht ganz so erfolgreiche Spiele wurden bestritten und das Ergebnis zeigt die nachfolgenden Tabellenstände zum Ende der Saison.

Tabellenstände zum Saisonabschluss 2018/19

wA	Platz 8	Landesliga
wB	Platz 10	Landesliga
wC	Platz 7	Kreisliga
wD	Platz 2	Kreisklasse
wE	Platz 3	Kreisliga
mD1	Platz 3	Kreisklasse
MD2	Platz 4	Kreisklasse
mE	Platz 4	Kreisklasse

Der Abschluss für die Minis war wie immer das Wochenende in Bergneustadt mit Übernachtung im Schullandheim. Hier nehmen alle Minimannschaften aus dem Kreis teil. Besonders für die älteren Kinder, die nun in die E-Jugend wechseln ist das immer eine besonderes Ereignis.

Unsere Jungs aus der D-Jugend versuchten sich mal auf dem Rasen und nahmen die Einladung zum Pfingstturnier in Langgöns an. Ungewohnt war es auf dem neuen Spielfeld aber es hat ihnen sehr gefallen.

Nach der Hallen-Saison startet die Beach-Saison. Viele freuten sich darauf endlich wieder im Sand zu spielen. Trainiert wurde auf dem Beachhandballplatz in Loope. Und schon bald startete die Oberbergische Beach-Meisterschaft. Hier konnten wir leider keine nennenswerte Plätze erreichen aber Spaß hatten alle auf jeden Fall.

Unsere A- und B-Jugend verzichtete auf die Teilnahme an der Beach-Meisterschaft und fuhr stattdessen nach Luxemburg zum Wisicup, wo sie zum zweiten Mal an einem europäischen Jugendturnier teilnahmen.

Ein eigenes Beach-Turnier wurde auf dem Sportgelände des ASC ausgerichtet. Im Anschluss daran fand ein Kleinturnier der Frauen Hobby Mannschaft, der A- und B-Jugendlichen und einer Gastmannschaft aus Marienheide statt.

Und wenn schon mal alle auf dem Beachplatz sind wurde auch das alljährliche Zeltlager für alle Mannschaften an diesem Tag aufgeschlagen. Ca. 70 Kinder und Jugendliche spielten bis tief in die Nacht im Sand Handball mit Zwischenstopps am reichlich aufgebauten Buffet um neue Kräfte zu sammeln. Wer es noch geschafft hat schlief in einem der aufgebauten großen Zelte, manche schliefen erschöpft vom Spielen im Sand ein.

Möchtet ihr Einlaufkinder sein? Das war gar keine Frage für unsere Minis als die Einladung des VfL Gummersbach kam. Natürlich machen wir das! Und so hatten die Minis am 19.10.2019 ihren großen Auftritt beim Heimspiel des VfL Gummersbach gegen Krefeld.

Saisonbeginn 2019/2020

Für die neue Saison wurde im Jungenbereich Mannschaft für die E-, D- und C-Jugend und im Mädchenbereich für die E-, D-, C- B- und A-Jugend gemeldet. Die weiblich B-Jugend wurde jedoch mangels Spielerinnen zurückgezogen.

Dafür ging man das Wagnis ein eine Damenmannschaft zu melden, auch auf die Gefahr hin das die Mannschaft auch wieder zurückgezogen und Strafe gezahlt werden muss. Die Frauenmannschaft besteht aus Spielerinnen der A-Jugend (mit Doppelspielrecht), ehemaligen Spielerinnen die zurückgekommen sind und ein paar älteren Damen die es einfach nicht lassen können Handball zu spielen. Es ist ein Projekt aber wer nicht wagt gewinnt nicht und wenn nicht jetzt, wann dann.

Zur neuen Saison kam die Systemumstellung von SIS auf Nuliga und der elektronische Spielbericht über Nuscore. Viele Stunden der Einweisung und Schulung waren nötig um einen reibungslosen Spielbetrieb zu bestreiten.

Ausbildung

Wie jedes Jahr waren wieder einige beim Zeitnehmer/Sekretär-Lehrgang

3 Spielerinnen haben die Ausbildung zum Sporthelfer 2 gemacht und unterstützen die Trainer bei den jüngeren Jahrgängen.

2 Trainer haben den Schiedsrichterlehrgang besucht und sind zukünftig für uns im Einsatz.

Außerdem konnten wir einen Schiedsrichter aus einem Nachbarverein gewinnen.

Mitgliederzahlen Stand 31.12.2019: 151 (116 ASC / 35 VfL)

Davon sind dauerhaft im Einsatz:

60 im weiblichen Bereich / 44 im männlichen Bereich / 14 Trainer / 4 Schiedsrichter

Ein großer Dank an unsere Trainer die EHRENAMTLICH für die SG im Einsatz sind und den Kindern und Jugendlichen ihr Wissen und Können weitergeben, vielen Stunden mit Ihnen verbringen und einige Kilometer im Jahr mehr auf dem Tacho haben.

Jens Eichmann

1. Vorsitzender der SG-Engelskirchen-Loope

Melanie Meinerzhagen

2. Vorsitzender der SG-Engelskirchen-Loope

